

La seccional universitaria de la Unidad Popular ha demostrado, en muy poco tiempo, cómo todavía existe en nuestro país aquel tipo de políticos que ha sido repudiado por el pueblo: los demagogos. Aquellos que prometen el cielo y la tierra mientras luchan por alcanzar el poder, pero que apenas arriados a él, reniegan lo ofrecido y esconden sus banderas.

Juraron dar Universidad Para Todos. Se comprometieron en las luchas por Mayor Presupuesto para las Universidades. Cambiarían los préstamos universitarios por becas y condonarían las deudas de los egresados universitarios. Dijeron luchar por una Universidad Crítica y Autónoma. Hoy día borran con una mano lo que con la otra, ayer escribieron.

Cualquiera que haya observado la trayectoria de la UP en las Universidades, podrá recordar que anualmente, al momento de la rendición de las pruebas de ingreso a las Universidades, surgía con fuerzas un movimiento. "Universidad Para Todos" (MUPT), que luchaba porque todos los egresados de la enseñanza media ingresaran a la Universidad. Durante seis años el Gobierno DC soportó el ataque, sectorio y demagógico, de este movimiento creado y manejado por el Partido Comunista. Este año quedarán fuera de la Universidad más estudiantes que nunca, pero como ahora el Gobierno es detentado por la UP, el MUPT se silencia. Ya no hay protesta ni denuncia. No importa que queden alumnos sin ingresar a la Universidad. El MUPT sólo servía para ser usado en contra de gobiernos ajenos.

Quién no recuerda las anuales huelgas de la UTE., manejadas por el Partido Comunista, que exigían al Gobierno DC más presupuesto para dicha casa de estudios. Innumerables desfiles y manifestaciones adornaban la protesta. Incluso, el año pasado, los estudiantes de la Universidad de Chile se encontraron con una huelga decretada por la FECH, por orden superior del Comando Presidencial de la UP, que exigía más presupuesto para la "U" y financiamiento para un lamentable "proyecto" presentado por el Rector Kirberg, de la UTE.

Hoy día, al parecer, no hay problemas presupuestarios. Incluso, algunas autoridades universitarias de filiación UP, irresponsablemente han declarado que la Universidad no es capaz de manejar cantidades "tan elevadas de presupuesto". Pero si fue la misma UP la que en el Consejo Superior de la "U" presentó, antes que el Dr. Allende ganara la elección de septiembre, una solicitud de mayor aporte de 497 millones de escudos para 1971. ¿Por



La FECH, Cómplice de Traición

qué ahora lo rebajaron a sólo 185 millones? ¿Es qué han bajado los precios desde que gobierna la UP o la propuesta de 497 millones fue otra bandera demagógica destinada a crearle problemas al Gobierno DC? ¿Por qué ayer se necesitaba tanto y hoy día, tan poco? ¿Por qué sostuvieron que el presupuesto de la Universidad debía ser, a lo menos, un 3,5 por ciento del Presupuesto Nacional (como se señala en el Nuevo Estatuto Orgánico de la Universidad de Chile) y ahora sólo le otorgan un 2,7, que incluso es menor al del año pasado (2,9)?

Eso se llama inconsecuencia.

¿Por qué sostuvieron en la reciente campaña de la FECH que en 1971 habría becas universitarias y que nadie cancelaría las deudas contraídas por concepto de préstamos universitarios, si no eran más que promesas falsas? Quien haya escuchado cualquier radioemisora hace algunas semanas atrás, se habrá enterado, a través de la propaganda gubernamental, que continúan los "préstamos universitarios" y que los egresados de éstas que recibieron "préstamos" deben comenzar a cancelarlos. Muchos estudiantes creyeron esas promesas y fueron burlados.

Pero todavía hay algo más. Se acabó aquello de la Universidad Crítica y Autónoma. Hoy día parece que la Reforma ya no es necesaria. La Universidad debe colaborar con los programas del Gobierno. Se acabó la crítica y todos a trabajar. Parece que Chile ya no tiene proble-

mas. Vivimos en el Paraíso Terrenal. Entonces la Universidad no tiene para qué ser crítica. El Gobierno de Chile tiene la fórmula mágica para resolver cualquier dificultad. ¡Universidad deja de pensar porque hoy, otros piensan por tí! Tu fundamento crítico ya no sirve. Por lo tanto, tampoco tienes que ser autónoma. Pero no será el Gobierno, porque sería una torpeza, sino los universitarios de la UP los que se encargarán de que pierdas tu autonomía. Quien se oponga a lo que ellos sostengan es un reaccionario, un golpista o un sedicioso. No importa que se les argumente con lo que ellos mismos argumentaron. Lo que para ellos ayer era verdad, en otros labios hoy es mentira.

Estos son los que hoy dirigen la FECH. Nadie les ha pedido que renieguen o ataquen a la UP. Sólo se les pide honestidad.

La Democracia Cristiana Universitaria nunca renegó ni atacó a la DC., pero tuvo la valentía y franqueza de jóvenes para señalar los errores del Gobierno DC y, cuando la ocasión lo exigió, salió a protestar a las calles, junto con los jóvenes de la UP, en contra de alguna injusticia cometida. Hoy nadie les pide esa independencia y honradez tan propia de los jóvenes. Pero al menos por respeto a lo que la FECH significa, a los estudiantes y a la Universidad, no se hagan cómplices de la traición que contra ella se está cometiendo.

Jorge Rodríguez Grossi.